

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 17 de mayo de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Inicia actividades Escuela de Ciencias del Deporte de la UAEM

**Nacional:** Dan revés a la SEP por amparos en materia educativa

## SALUD

**Estatal:** Convocatoria para el Premio de la Juventud

**Nacional:** Explosión del Popo genera columna de ceniza de al menos tres kilómetros

**Internacional:** Tornados azotan norte de Texas; hay 6 muertos

## ECONOMÍA

**Estatal:** Entrega gobierno del estado créditos para productores y paquetes tecnológicos

**Nacional:** Sugiere OCDE gravar alimentos y medicinas

**Internacional:** Tachan a 88 banqueros por corrupción en España

## POLÍTICA

**Estatal:** Líder del PRI-Morelos reta al gobernador

**Nacional:** Ruptura de los intentos de diálogo en la UNAM

**Internacional:** No me disculparé por salvaguardar la seguridad nacional: Obama

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Inicia actividades Escuela de Ciencias del Deporte de la UAEM*

Un total de 140 estudiantes iniciarán actividades en agosto próximo en la Licenciatura en Ciencias Aplicadas al Deporte de la nueva escuela de Ciencias del Deporte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), misma que en su primer semestre cuenta con dos grupos y dos más para el mes de enero. Para la primera generación de esta nueva opción educativa se recibieron 177 solicitudes de ficha y únicamente falta conocer quienes acudirán al examen de selección y cuántos aprobarán la evaluación, explicó Vicente Ramírez Vargas, director de la Escuela de Ciencias del Deporte de la UAEM. El funcionario universitario dio a conocer que la sede de esta nueva unidad académica se ubicará en la calle naranjos esquina con laurel en la colonia San Antón de Cuernavaca, con el proyecto de trasladarla a Tres Marías donde está contemplado, en el mediano plazo, incorporar estudios de maestría y la creación del Centro de Alto Rendimiento.

**La Unión de Morelos**, p.30, (Sin firma).

### *Histórico resolutive de la SCJN: UAEM*

El pleno del Consejo Universitario de la UAEM, calificó de histórica la resolución emitida por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por el que avala la autonomía financiera del 2.5 por ciento anual a esta Casa de Estudios, y dijeron que "esto fue el resultado del reconocimiento a los logros académicos de la Universidad, por lo que es un triunfo de la razón apegada a derecho que beneficia ante todo al pueblo de Morelos". El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, se congratuló del sobreseimiento aprobado por la SCJN y recordó que fue en la administración del ex presidente municipal de Jiutepec, Miguel Ángel Rabadán cuando se dio cuenta de un recurso de impugnación contra la autonomía financiera que ayer finalmente se desechó. Durante la sesión extraordinaria del Consejo Universitario (CU), realizada este día en la Sala de Rectores, el rector de la UAEM informó que la Primera Sala de la SCJN aprobó por unanimidad el proyecto del Ministro Jorge Mario Pardo Rebolledo, quien consideró que no existían elementos para entrar al análisis de la controversia, razón por la cual fue sobreseída. Vera Jiménez reconoció la actitud de la actual presidenta municipal de Jiutepec, Silvia Salazar Hernández, así como la del propio Cabildo, quienes retiraron dicha controversia presentada en octubre de 2012, aun cuando el procedimiento jurídico debió seguir su curso hasta el sobreseimiento.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.10, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.19, (Salvador Rivera).

### *Auténticos Venados triunfan ante Rams*

Los Auténticos Venados bajo el mando de Francisco "Guacho" Olivera, que se despachó con tres anotaciones, vencen en forma contundente a los Rams con final de 58-13, al jugarse la tercera semana de hostilidades del fútbol americano de la CONFAO en su división Platinum, duelo que se efectuó en el emparrillado El Salado en los Ejidos de Acapantzingo. Los dirigidos por Elías Granados, demostraron que pueden llegar a la pelea por el máximo gallardete y tras tener un tropiezo en lo que va de la campaña, retomaron el control en la trincheras de fuego, y lograron someter a los Rams, quienes al principio de las hostilidades dieron intensa pelea, pero conforme avanzó el tiempo, los anfitriones retomaron el mando de las hostilidades hasta llevarse la victoria contundente. Los morelenses además tuvieron de su lado a uno de sus mejores aliados, como fue el factor calor que en la parrilla El Salado, impusieron condiciones con su efectivo ataque terrestre, en la que Francisco "Guacho" Olivera pisó el acelerador a fondo y consiguió vulnerar a la defensiva enemiga que empezó a pagar la factura. Tres anotaciones de este habilidoso corredor fueron cimentando el triunfo de los anfitriones que se llegan a una marca de dos triunfos y un descalabro, recordando que estos sucumbieron ante los ahora llamados Venados de la UAEM (antes Panteras), en un clásico que terminó con apretada pizarra de 3-2, duelo nada sencillo para ambos conjuntos representativos de la entidad en esta disciplina.

**El Sol de Cuernavaca**, p.2-D, (Roger Mixcoac).

### *Renuncian dos a Junta de Gobierno de UAEM*

Luego de la renuncia como miembro de la Junta de Gobierno de la UAEM y a la presidencia del mismo de Polioptro Fortunato Martínez Austria, en sesión extraordinaria del Consejo Universitario (CU), eligió a Gabriela Eleonora Moeller Chávez como sustituto, de una terna en la que participaron también Heriberto Álvarez Ganem y Enrique Alejandro Gaza. Antes de este proceso, el CU aceptó la renuncia de Martínez Austria, quien fungía como presidente de la Junta de Gobierno y de Francisco Bolívar Zapata, actual asesor de la

Presidencia de la República en Ciencia y Tecnología. El Consejo informó que en los próximos días los integrantes de la Junta de Gobierno decidirán quién asume la presidencia de este órgano, que entre sus funciones tiene la de formular la terna para la designación del Rector, el nombramiento y remoción del titular del órgano interno de control, así como del auditor externo de la UAEM; y solucionar los conflictos que surjan entre autoridades. Cabe destacar que Gabriela Eleonora tiene grado de doctorado, es profesora de tiempo completo del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA), con experiencia en docencia e investigación en el área de ingeniería ambiental, además de ser consultora nacional para el programa de la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y ha recibido dos premios nacionales por sus trabajos de Ingeniería sanitaria y ambiental de México.

**El Regional del Sur**, p.10, (Redacción).

*Gabriela Eleonora Moeller Chávez es la nueva integrante de la Junta de Gobierno de la UAEM*

En sesión extraordinaria del Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue electa Gabriela Eleonora Moeller Chávez como nueva integrante de la Junta de Gobierno, de una terna en la que participaron también Heriberto Álvarez Ganem y Enrique Alejandro Gaza. Gabriela Eleonora tiene grado de doctorado, es profesora de tiempo completo del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA) con experiencia en docencia e investigación en el área de ingeniería ambiental, además de ser consultora nacional para el programa de la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y ha recibido dos premios nacionales por sus trabajos de Ingeniería Sanitaria y Ambiental de México. El Consejo Universitario aceptó la renuncia de Polioptro Fortunato Martínez Austria, quien fungía como presidente de la Junta de Gobierno y de Francisco Bolívar Zapata, actual asesor de la Presidencia de la República en Ciencia y Tecnología. En dicha sesión se informó que en los próximos días los integrantes de la Junta de Gobierno decidirán quién asume la presidencia de este órgano, que entre sus funciones tiene la de formular la terna para la designación del Rector, el nombramiento y remoción del titular del órgano interno de control, así como del auditor externo de la UAEM y solucionar los conflictos que surjan entre autoridades. En otros temas, el Consejo Universitario acordó que el Centro de Desarrollo Infantil Universitario (Cendiu) y los Belenes Asociación Civil, dependerán directamente de la administración central de la UAEM.

**La Unión de Morelos**, p.19, (Salvador Rivera).

## **Nacional:**

*Dan revés a la SEP por amparos en materia educativa*

Un Tribunal Federal echó abajo las pretensiones de la Secretaría de Educación Pública (SEP), que buscaba anular las suspensiones provisionales que un juez de Distrito de Puebla concedió a miles de maestros que impugnaron la reforma constitucional en materia educativa. Los profesores solicitaron la protección de la justicia federal al juzgado Tercero de Distrito del Centro Auxiliar de la Segunda Región, para evitar ser despedidos en caso de no aprobar las evaluaciones que se les practicarán.

**Milenio**, (Rubén Mosso)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c461a04be>

*CETEG: hay denuncias contra 189 profesores*

El secretario general de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero, Gonzalo Juárez Ocampo, reveló que hay hasta 189 maestros implicados en las denuncias penales promovidas por diferentes autoridades, y recordó que él y Minervino Morán están amparados. El profesor disidente dijo que a más tardar el próximo 20 de mayo, un contingente de Guerrero se sumará al plantón de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación en el Centro Histórico del Distrito Federal.

**Milenio**, (Rogelio Agustín)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c468c998f>

*Bloquean maestros de la CNTE autopista en Chiapas*

Unos 300 maestros bloquearon la autopista que comunica esta ciudad con San Cristóbal de las Casas, tomaron unos minutos la caseta de cobro y permitieron el paso de autos sin pagar peaje, en demanda de la cancelación de la reforma educativa. Los docentes son agremiados al bloque democrático de la Sección VII del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, que la víspera realizaron marcha por las principales calles de la ciudad, por considerar que afecta a sus intereses.

**Milenio**, (Notimex)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c464c2c4a>

# SALUD

## Estatal:

### *Convocatoria para el Premio de la Juventud*

El Instituto Morelense de la Juventud (Imjuve) con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), presentaron cinco convocatorias relacionadas a fomentar el desenvolvimiento de este sector de la población en diferentes disciplinas. El director del Imjuve, Gabriel Pérez Casillas, junto a Adriana Díaz Contreras, titular de Sedeso, dieron cuenta, entre otros cuatro concursos, del Estatal Juvenil de Debate Político, dirigido para jóvenes entre 15 y 29 años de edad.

**La Jornada Morelos**, (José Luis Garcitapia),

[http://www.jornadamorelos.com/2013/5/17/politica\\_nota\\_02.php](http://www.jornadamorelos.com/2013/5/17/politica_nota_02.php).

### *Se mantiene la actividad volcánica*

El Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), informó que continúan las explosiones y expulsión de material piroclástico a una distancia de 400 metros del cráter, los registros de temblor armónico de alta amplitud y sismos volcanotectónicos continúan aunque en menor escala, razón por la cual permanece el nivel de alerta volcánica en amarillo fase III. Durante las últimas 24 horas, el sistema de monitoreo del volcán Popocatepetl registró una explosión, a las 18:02 horas del miércoles, seguida por un episodio de temblor armónico de gran amplitud de 30 minutos de duración. Posteriormente, se registraron dos segmentos de tren de exhalaciones que sumaron 45 minutos.

**La Jornada Morelos**, (Fernando Baltazar),

[http://www.jornadamorelos.com/2013/5/17/politica\\_nota\\_07.php](http://www.jornadamorelos.com/2013/5/17/politica_nota_07.php).

### *Piden autoridades a la población estar en calma*

Tras pedir a la población mantener la calma y estar preparada para cualquier contingencia, Graco Ramírez informó que el gobierno de Morelos tiene listo el operativo especial para realizar la evacuación de los morelenses que viven en la zona de riesgo del Volcán Popocatepetl. Asimismo, el gobernador anunció que el próximo día 21 de mayo se realizará un simulacro de evacuación de la población en la zona de riesgo del volcán, para evaluar el funcionamiento del operativo y que los morelenses sepan "cómo vamos a actuar" ante una posibilidad de una erupción del Popocatepetl.

**La Jornada Morelos**, (José Luis Garcitapia),

[http://www.jornadamorelos.com/2013/5/17/politica\\_nota\\_08.php](http://www.jornadamorelos.com/2013/5/17/politica_nota_08.php).

## Nacional:

### *Explosión del Popo genera columna de ceniza de al menos tres kilómetros*

El volcán Popocatepetl registró durante los primeros minutos de este viernes una explosión que cubrió de fragmentos incandescentes las laderas externas del cráter y generó una columna de cenizas de al menos tres kilómetros de altura, con dirección al noreste. El Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) puntualizó que esta explosión ocurrió a las 00:28 horas y nuevamente cubrió las laderas externas de fragmentos incandescentes, que tuvieron distancias de 1.5 kilómetros desde el cráter del volcán. En su reporte de las 00:40 horas (05:40 GMT), el organismo indicó que el nivel de alerta se mantiene en Amarillo Fase 3.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753848.html>

**Milenio**, (Notimex) <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c468e6f1c>

### *Continuarán lluvias fuertes en el Valle de México*

El Valle de México podría registrar hoy lluvias moderadas a puntualmente fuertes, con actividad eléctrica y temperaturas frescas a templadas durante el día, advirtió el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). El organismo dependiente la Comisión Nacional del Agua (Conagua) explicó que esta condición meteorológica será resultado de un canal de baja presión, localizado desde el norte hasta el centro de la República, y a la entrada de humedad del Océano Pacífico hacia el interior del país.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753854.html>

## Internacional:

*Tornados azotan norte de Texas; hay 6 muertos*

Al menos seis personas murieron y más de 100 resultaron heridas cuando un poderoso tornado arrasó un sector del norte de Texas que incluía un complejo de viviendas para familias de bajos recursos de la localidad de Granbury, dejando una estela de destrucción con la peor serie de tormentas vista en Estados Unidos en lo que va de este año, se informó ayer. Las autoridades advirtieron que la cifra de muertos podría aumentar porque siete personas estaban desaparecidas tras las tormentas, que empezaron a formarse desde el miércoles por la noche, arrasando casas y levantando árboles de raíz en por lo menos cuatro condados cerca de la zona de Dallas-Fort Worth.

**El Universal**, (Agencias) <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82661.html>

#### *Temporales en el sur de China dejan 33 muertos y 12 desaparecidos*

Al menos 33 personas han muerto y otras doce están desaparecidas a consecuencia de los temporales que afectan el sur de China desde el martes, según las cifras del Departamento de Asuntos Civiles y de Reducción de Desastres. Las tormentas afectaron especialmente las provincias de Cantón y Jiangxi, en el sureste, donde causaron inundaciones y corrimientos de tierra. Según las autoridades cantonesas, un tramo del río Beijiang (uno de los cuatro más largos de Cantón y alrededor del cual se encuentra una de las regiones más desarrolladas de China) registró su peor inundación en cien años.

**Milenio**, (EFE) <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c466df33e>

## ECONOMÍA

### **Estatal:**

#### *Entrega gobierno del estado créditos para productores y paquetes tecnológicos*

A unas semanas del inicio del ciclo agrícola primavera-verano, el gobernador Graco Ramírez entregó recursos del programa Crédito a la Palabra y paquetes tecnológicos para la producción, que además de fertilizante e insumos vienen acompañados de asesoría técnica y dos seguros para proteger a los campesinos por la pérdida de sus cosechas ante cualquier catástrofe natural. Indicó que con estas acciones se cumple con la estrategia para hacer rentable y productivo el campo, por lo que exhortó a los productores morelenses a aprovechar estos beneficios y pagar los créditos que se les está otorgando a tasa cero.

**La Jornada Morelos**, (José Luis Garcitapia), [http://www.jornadamorelos.com/2013/5/17/politica\\_not\\_06.php](http://www.jornadamorelos.com/2013/5/17/politica_not_06.php).

### **Nacional:**

#### *Sugiere OCDE gravar alimentos y medicinas*

La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) recomendó a México revisar la canasta de productos con tasa cero en IVA, como alimentos y medicinas, así como otras exenciones de impuestos, con el fin de mejorar la recaudación fiscal y transferir de manera directa apoyos sociales.

"El impuesto al valor agregado en México rinde menos debido a numerosas exenciones. Se debería volver a examinar la canasta de productos que tienen tasa cero o están exentos, ya que los objetivos sociales se atienden mejor a través de transferencias directas", dijo el economista en jefe del organismo, Pier Carlo Padoan.

**Milenio**, (Antonio Hernández) <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/496b34e00dbdca1237a500d25bebe627>

**El Economista**, (Yolanda Morales) <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2013/05/16/ocde-propone-eliminar-tasa-cero-exenciones>

**El Universal**, (Alberto Verusco) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102456.html>

#### *México revertirá en 2013 la caída en turismo, afirma Sectur*

Derivado de la caída que tuvo México en la llegada de turistas extranjeros a escala mundial, de acuerdo a lo reportado por la Organización Mundial de Turismo, el gobierno federal señaló que este año se revertirá este descenso. La Secretaría de Turismo, encabezada por Claudia Ruiz Massieu, dijo que "los principales indicadores sobre la actividad turística de México muestran ya una recuperación durante el primer trimestre del año, lo que hace prever un crecimiento positivo en 2013".

**Milenio**, (Roberto Valadez) <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c4631c86a>

#### *México alcanza los 45.1 millones de usuarios de Internet*

México alcanzó en 2012 los 45.1 millones de usuarios de internet, lo que representa un incremento de 10 por ciento respecto a 2011. De acuerdo con el estudio de la Asociación Mexicana de Internet (AMIPCI) presentado en el marco del Día Mundial del Internet, 71 por ciento de los internautas se conectan mediante teléfonos inteligentes y tabletas electrónicas, sin embargo los dispositivos de mayor uso para conectarse son la PC y las lap top con 77 y 74 por ciento, respectivamente.

**Milenio**, (Susana Mendieta)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9f20e3acb061086cf7606c9c46008273>

#### *Debe Pemex compartir los riesgos con la IP: OCDE*

La próxima reforma fiscal debe considerar gravar con IVA las medicinas y los alimentos; mientras que la energética, tener una enmienda constitucional que permita a Petróleos Mexicanos (Pemex) compartir los riesgos y beneficios con el sector privado, recomendó la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). En videoconferencia, Pier Carlo Padoan, economista en jefe del organismo, aseguró que el crecimiento económico mexicano es insuficiente, por lo que se debe trabajar en estas medidas que potencialicen el PIB nacional.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753745.html>

## **Internacional:**

#### *Tachan a 88 banqueros por corrupción en España*

Casi cien banqueros han sido imputados por corrupción y escándalos financieros desde el inicio de la crisis económica en España, destacó hoy el diario Expansión. De acuerdo con el rotativo, ya hay 88 imputados en casos vinculados a la banca y les investigan por salidas a bolsa fallidas, pensiones millonarias, apropiación indebida y créditos e inversiones irregulares.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753852.html>

#### *Bolsa de Tokio gana 0.67 por ciento*

La Bolsa de Valores de Tokio cerró hoy sus operaciones con una ganancia de 100.88 puntos (0.67 por ciento), al ubicarse su principal indicador, el Nikkei de 225 acciones, en 15 mil 138.12 unidades. En tanto, la Primera Sección del Índice de Precios (Topix) subió 8.01 puntos y se ubicó en mil 253.24 unidades, mientras la Segunda Sección avanzó 73.46 puntos y se colocó en tres mil 341.89 unidades, informó la agencia japonesa de noticias Kyodo.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753850.html>

# **POLÍTICA**

## **Estatal:**

#### *Líder del PRI-Morelos reta al gobernador*

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Manuel Martínez Garrigós, retó al gobernador Graco Ramírez a que lo denuncie penalmente si tiene dudas sobre el manejo de recursos públicos cuando fue presidente municipal de Cuernavaca, pero que no se le olvide que su hijastro, Rodrigo Gayosso Cepeda tomaba la mayoría de las decisiones sobre obras públicas y fue quien recomendó los servicios de la empresa Padimex, que defraudó al ayuntamiento. La disputa entre Martínez Garrigós y Ramírez se inició el lunes pasado, cuando el primero se retiró de la mesa Los derechos ciudadanos, a la cual convocó el gobierno estatal, con el argumento de que el Sistema de Radio y Televisión de la entidad y el Diario de Morelos hostigan y calumnian al dirigente priísta por órdenes del titular de la Secretaría de Información y Comunicación local, Jorge López Flores, ex director del rotativo citado. Graco Ramírez negó que su vocero esté detrás de la supuesta campaña y aseguró que Martínez Garrigós tiene una clara y notoria conducta como ex presidente municipal. En la administración de Martínez Garrigós –cuando la deuda de Cuernavaca se elevó de 30 a mil 300 millones de pesos–, el hijastro de Ramírez fue secretario general y secretario de Desarrollo Social.

**La Jornada**, p.32, (Rubicela Morelos)

## Nacional:

### *Ruptura de los intentos de diálogo en la UNAM*

Luego de cuatro reuniones preparatorias de los diálogos acordados entre las autoridades de la UNAM y la representación de los jóvenes que por 12 días tomaron la rectoría, ayer las negociaciones se rompieron de manera definitiva porque las partes no lograron ningún consenso en las fechas para su realización. Las autoridades dijeron que dicho grupo “no atendió el principio universitario del respeto y decidió, nuevamente, de forma violenta e intimidatoria, terminar con las pláticas”. La cuarta reunión comenzó ayer por la mañana, tuvo un receso al mediodía y continuó después de las 5 de la tarde en la Dirección General de Orientación y Servicios Educativos (Dgose), donde una hora después unos 20 inconformes que se encontraban afuera decidieron ingresar al vestíbulo y desde ahí gritar consignas y golpear la puerta del lugar de las pláticas, lo que motivó el rompimiento.

**La Jornada**, 3, (Arturo Jiménez y Emir Olivares).

**El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206303.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753827.html>.

## Internacional:

### *No me disculparé por salvaguardar la seguridad nacional: Obama*

“Las filtraciones relacionadas con la seguridad nacional ponen a la población en peligro. Por lo tanto, no me disculparé y no creo que los ciudadanos estadounidenses esperen que, en mi calidad de comandante en jefe, no me preocupe por la información que puede poner en riesgo a los uniformados que he enviado a la guerra, y hacer peligrar a nuestros agentes de inteligencia”, aseveró este jueves el presidente Barack Obama, al justificar las investigaciones que llevaron a la confiscación de los registros telefónicos de cien periodistas de la agencia Ap. El mandatario agregó que confía plenamente en el procurador general, Eric Holder, y declinó hacer comentarios a periodistas sobre una investigación respecto de las filtraciones.

**La Jornada**, p.27, (Reuters, AFP, DPA, Notimex y The Independent).

**La Crónica de Hoy**, (Notimex),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753623.html>.

### *Fracasa el diálogo con los huelguistas en Bolivia; no tienen argumentos: Evo Morales*

El presidente de Bolivia, Evo Morales, llamó hoy a sus seguidores a movilizarse en defensa de la democracia y el proceso de cambio, al rechazar la huelga de la Central Obrera Boliviana (COB) que cumple 11 días, luego de que fracasaron las negociaciones entre su gobierno y la organización sindical por mejoras a las jubilaciones. Señaló que su llamado lo hacía en razón de que la demanda de las pensiones enarbolada por la COB no es una reivindicación, sino una acción política. Dijo que el gobierno aceptó el diálogo, pero ellos no tenían argumentos. Sólo han dicho que es una decisión política. Y no podemos tener una decisión política si no hay una realidad económica. No podemos engañar al pueblo.

**La Jornada**, p.28, (AFP, DPA y PI).